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 « Une chose à laquelle vous devez faire une attention 
toute particulière, c’est d’avoir une grande dépendance de 
la conduite du Fils de Dieu ; je veux dire que, quand il faudra 
agir, vous fassiez cette réflexion : cela est-il conforme aux 
maximes du Fils de Dieu ? Si vous trouvez que cela soit, dites : 
‘A la bonne heure, faisons’ ; si au contraire, dites : ‘Je n’en 
ferai rien’. De plus, quand il sera question de faire quelque 
bonne œuvre, dites au Fils de Dieu : ‘Seigneur, si vous étiez à ma 
place, comment feriez-vous ? Comment instruiriez-vous cette 
personne ? Comment consoleriez-vous ce malade d’esprit ou de 
corps ? » 
 

« Le Seigneur est la règle vivante de notre conduite, et 
la perfection ne consiste point dans la multiplicité des choses 
qu’on fait, mais à les bien faire, et à les faire dans le même 
esprit que Notre Seigneur faisait toutes ses actions. 

 

 ‘Apprenez de moi…’, dit-il. O Sauveur, quelle parole ! O quel honneur d’être 
vos écoliers et d’apprendre ces leçons courtes et énergiques, si excellentes qu’elles 
nous rendent tels que vous êtes ! Que répondrons-nous à Notre Seigneur, qui nous a 
fait tant de saintes leçons, quand il nous reprochera que nous les avons si mal 
apprises ? Mais quel bonheur sera le nôtre, si nous embrassons ces vertus qui ont une si 
noble origine comme est le CŒUR de JESUS Christ, Le voulez-vous savoir ? Elles nous 
conduiront là cette fournaise d’amour où elles retournent comme à leur centre. » 
 

 « Mon fils, entrez dans ce chemin où JESUS Christ sera votre guide et votre 
conducteur. Souvenez-vous de ce qu’il a dit, que le ciel et la terre passeront, mais 
que ses paroles et ses vérités de passeront jamais. Bénissez Notre Seigneur, et tâchez 
de penser et de juger come lui, et de faire ce qu’il a recommandé par ses paroles et 
par ses exemples. Entrez en son esprit pour entrer en ses opérations ; car ce n’est pas 
tout de faire le bien, mais il le faut bien faire, à l’imitation de Notre Seigneur, duquel il 
est dit : ‘Il a bien fait toutes choses’. » 
 

 « L’humilité est une vertu si ample, si difficile et si nécessaire, que nous n’y 
saurions assez penser. C’est la vertu de JESUS Christ, la vertu de sa sainte Mère, la 
vertu des plus grands saints, la vertu des hommes de bonnes œuvres. Quand je dis 
que c’est la vertu des hommes de bonnes œuvres, j’entends que c’est la vertu dont 
ils ont le plus besoin et dont ils doivent avoir un très ardent désir. Car sans l’humilité, 
nous ne ferons jamais rien qui vaille, ni au dedans ni au dehors ; sans l’humilité nous 
ne devons attendre aucun avancement pour nous, ni aucun profit envers le 
prochain. O Sauveur, donnez-nous donc cette sainte vertu qui vous est propre, que 
vous avez apportée au monde et que vous chérissez avec tant d’affection ! » 
 

 « On ne recherche l’honneur qu’autant qu’on y est poussé par le démon, car 
l’esprit de Notre Seigneur cherche toujours à s’abaisser. Quand donc nous nous 
apercevons que notre esprit se livre à des pensées d’ambition et de vaine gloire, 
ah : de suite, exorcisons le démon ! » 
 

 


